

**Acta No. 70**  
**Sesión Solemne de Cabildo**  
**02 de septiembre de 2024**

En la Ciudad de Fresnillo, Zacatecas, siendo las doce del día veintitrés minutos del día lunes dos de septiembre del año dos mil veinticuatro, se declaran formalmente instalados los trabajos de esta **Sesión Solemne de Cabildo**, a celebrarse **En el Teatro José González Echeverría del Municipio Fresnillo, Zac.** Dra. Rita Rocio Quiñones de Luna, Lic. Argelia Jetzirah Aragón Galván, Lic. Juan Manuel Loera López, Martín Rogelio Rivera González, Leticia Hernández Garay, Gerardo de Jesús Araiza López, Ma. Irene Magallanes Mijares, C. José Manuel Gerardo Castro Pereyra, Sandra Monreal Hinostriza, Juan Cristóbal Félix Pichardo, Citlally Xeloi Oliva Castruita, Anaelena López Patiño, Laura Angélica Herrera Márquez, Gilberto Eduardo Dévora Hernández, Diana Isela Valdez González, J. Félix Castillo Ruíz, Cecilia Treto Pitones, Regidores Integrantes del Honorable Ayuntamiento Constitucional 2021-2024, a efecto de tratar asuntos de carácter administrativo, bajo el siguiente:

**ORDEN DEL DÍA**

- 1.- LISTA DE ASISTENCIA;
- 2.- VERIFICACIÓN LEGAL DEL QUÓRUM;
- 3.- INSTALACIÓN LEGAL DE LA SESIÓN;
- 4.- ANÁLISIS, DISCUSIÓN Y ACUERDOS;
- 5.- CLAUSURA DE LA SESIÓN

**DESARROLLO DE LA SESIÓN.**

1.- **LISTA DE ASISTENCIA.**- Dra. Rita Rocio Quiñones de Luna, **PRESENTE**, Lic. Argelia Jetzirah Aragón Galván **PRESENTE**, Martín Rogelio Rivera González **PRESENTE**, Leticia Hernández Garay **PRESENTE**, Gerardo de Jesús Araiza López **PRESENTE**, Ma. Irene Magallanes Mijares **PRESENTE**, C. José Manuel Gerardo Castro Pereyra **PRESENTE**, Sandra Monreal Hinostriza **PRESENTE**, Juan Cristóbal Félix Pichardo **PRESENTE**, Citlally Xeloi Oliva Castruita **PRESENTE**, Anaelena López Patiño **PRESENTE**, Laura Angélica Herrera Márquez **PRESENTE**, Gilberto Eduardo Dévora Hernández **PRESENTE**, Diana Isela Valdez González **PRESENTE**, J. Félix Castillo Ruíz **PRESENTE**, Cecilia Treto Pitones **PRESENTE**.

2.- **VERIFICACIÓN LEGAL DEL QUÓRUM.**- Una vez concluido el pase de lista, el **Lic. Juan Manuel Loera López**, manifestó: Señora Presidenta, Señora Síndico, compañeras y compañeros Regidores, contamos con **16 asistencias**, por lo tanto existe Quórum Legal para Sesionar.

3.- **INSTALACIÓN LEGAL DE LA SESIÓN.**- Una vez determinada la existencia Legal del Quórum, el **Lic. Juan Manuel Loera López, Secretario del Ayuntamiento y Gobierno Municipal**, declara instalada la Sesión Solemne de Cabildo y se procede al desahogo del siguiente punto.

4.- **ANÁLISIS, DISCUSIÓN Y ACUERDOS.**- En este momento procedo a dar lectura al orden del día:

**PUNTO UNO.**- Lista de asistencia y declaración de Quórum Legal.

**PUNTO DOS.**- Lectura del orden del día y aprobación del mismo en su caso.

**PUNTO TRES.**- Entrega de la "MEDALLA AL MÉRITO JOSÉ GONZÁLEZ ECHEVERRÍA", en su QUINTA EDICIÓN, correspondiente al año 2024, por parte de la Dra. Rita Rocío Quiñones de Luna, en su calidad de Presidenta Municipal de Fresnillo, Zacatecas.

**PUNTO CUATRO.**- Clausura de la Sesión.

Es cuánto Señora Presidenta:

**Uso de la Voz.- Dra. Rita Rocío Quiñones de Luna.- Presidenta Municipal.-** Muchas gracias Señor Secretario, En este momento someto a consideración del Pleno la aprobación del orden del día y solicito al Señor Secretario dar cuenta del resultado de la votación. Quienes estén a favor de aprobar el presente orden del día en sus términos, favor de manifestarlo levantando su mano en este momento. **Uso de la Voz.- Lic. Juan Manuel Loera López, Secretario del Ayuntamiento y Gobierno Municipal.-** Le informo Señora Presidenta que se aprueba el orden del día por **UNANIMIDAD** de votos a favor de este H. Cabildo.

**Uso de la Voz.- Dra. Rita Rocío Quiñones de Luna.- Presidenta Municipal.-** Muchas gracias Señor Secretario, **Pasamos al tercer Punto del orden del día** que es: **Entrega de la “MEDALLA AL MÉRITO JOSÉ GONZÁLEZ ECHEVERRÍA”, en su QUINTA EDICIÓN, correspondiente al año 2024.** Y para desahogar el presente punto, solicito al Lic. Horacio Javier González Jiménez, Coordinador de Asesores en esta Administración, tenga a bien informarnos de los resultados de la convocatoria expedida al respecto y proceder al acto de entrega. **Uso de la Voz.- Lic. Horacio Javier González Jiménez.- Coordinador de Asesores.-** Con su permiso Presidenta, Regidoras, Regidores, Licenciado Juan Manuel, Síndica, con el permiso de todos ustedes, en ocasión de unas palabras que dirigiera el maestro Catarino Martínez, originario de Pinos y con el permiso de él, me permito traer para esta ocasión especial parte de un homenaje verbal que hiciera a esta tierra y a algunos de sus personajes este territorio del Proaño, el más puro simbolismo de la zacatecanidad y la grandeza de nuestra historia. Los dibujos de Francisco Goitia en la Hacienda de Patillos, por ejemplo, son los trazos más cercanos que cualquier artista zacatecano, que haya intentado dibujar la nostalgia. Aquí también Francisco García Salinas “El Tata de los Zacatecanos”, rescató la economía de todo el Estado en momentos tan críticos no sólo para Zacatecas, sino para toda la patria que hostigada por los excesos de Santa Anna, se había sumido en la zozobra y el abandono. Fueron las minas de Fresnillo y la perseverancia de García Salinas lo que hizo valer la viabilidad del federalismo como sistema de gobierno y la dignidad desde luego de todos los pueblos ante el hostigamiento interno de esa época, y la explosión del patriotismo de los pueblos cuando se precian de ser soberanos, frente a las tiranías y ambiciones extranjeras. En este territorio de paisaje provinciano tan singular, con Tomás Méndez la música transitó de las aves canoras, a las más hermosas voces de las artistas mexicanas que emularon gorriones, calandrias y palomas para transmitir el sentimiento popular por todo el mundo. Beto Díaz con su “Orquesta de la Provincia”, engalanó por décadas la vida social del país. En fechas ya muy recientes concretamente la década de los setentas, quedó invadido el territorio nacional por un “Corazón de Roca”, que sutilmente obligó a los mexicanos a preguntarse quiénes eran “Los Fresno” y dónde quedaba Fresnillo. Luego los Hermanos Gustavo y Adolfo Ángel Alba, con un sueño tan temerario para algunos, pero afortunado para las grandes masas populares, traspasaron todas fronteras y todos los escenarios colocando a Fresnillo nuevamente, en el escenario mexicano y mundial.” Agregaría su servidor, al más grande compositor de esta tierra, Manuel M. Ponce, que con sus notas se sigue engalanando cualquier teatro o centro de conciertos del mundo donde la música clásica tiene el toque fresnillense. Más recientemente Enjambre nos vuelve a recordar que la veta de plata más grande del mundo es también la veta infinita de cuna de talentos que en los Navejas encontró a otros exponentes de la perfecta armonía entre silencios y notas que tocan emociones y corazones. Finalizaría esta oportunidad para recordar al enorme Roberto Cabral del Hoyo y su Carta al Mineral de Fresnillo, a propósito de entonces 400 años. “Fresnillo que se afana, sueña y derrocha, y que le reza al Santo niño de Atocha. Si te fuera la suerte menos ingrata, pavimento pudieras lucir de plata, con gastar en él sólo lo que en un año en líquidas ganancias deja Proaño. Te quiero por tu fuerza, por la alegría con que rompes el barro de tu alcancía, tras de haberla llenado con los pulmones que te dejas en catas y socavones; Te quiero por honrado, sano y sencillo, fresno de mis recuerdos, joven Fresnillo que cuatrocientos años cumples apenas rumoroso de niños y de barrenas. Soy triste y estoy viejo, por eso río, yo sé que tú me entiendes, Fresnillo mío.” Para iniciar con la entrega de la Medalla al mérito, es necesario recordar que ésta se instituyó por la idea del presidente municipal, hoy senador de la República, Saúl Monreal Ávila, y es reconocer en vida a fresnillenses ilustres, y cuando esto no fuera posible, pos mortem; para que estas generaciones sepan de dónde vienen, quienes hicieron grande a la “patria chica” y que sirva de ejemplo en las disciplinas de las

Artes, la Ciencia, la actividad deportiva, el servicio social, la trayectoria en favor de otros, la Academia y todo lo que haga la diferencia por el esfuerzo y el talento de fresnillenses de nacimiento y por adopción, que encontraron en esta grandiosa ciudad que este día celebra el 470 Aniversario, uno más de su fundación. Me permitiré a continuación mencionar a los ganadores, hare una breve semblanza de cada uno de ellos y al finalizar la semblanza y bueno le pediré a esa persona que recibirá la Medalla al Mérito, pase por favor a recogerla. Iniciamos si les pediría nada más ahí si me pueden apagar estas luces por favor; iniciamos con el **Maestro Francisco Javier Uribe Rojas**. Originario de Fresnillo, el maestro Uribe Rojas es un destacado impulsor de la cultura, ya que desde 1990 funda la agrupación “Ballet Folclórico de Zacatecas”, recibiendo desde entonces una infinidad de reconocimientos por la participación en casi todos los estados de México, (solo le faltan Sonora, Guanajuato y Baja California), para completar las 32 entidades del país. Nacido en el barrio de Santa Ana, este también docente ha posicionado a la agrupación por más de tres décadas y ha tenido presencia además en las fiestas patrias en Mc Allen, Brownsville y Dallas, Texas; en California, Napa y Sacramento; así como en las Carolinas y Virginia por citar solamente algunos puntos de la unión americana. Su presencia es permanente en el Festival Internacional del Folclor en Zacatecas y en fiestas, ferias y certámenes que impulsan la cultura del pueblo de México y en especial del Estado de Zacatecas. La formación del maestro Uribe Rojas es de Licenciado en Danza Folclórica Mexicana, además de ser Ingeniero Agrónomo por la UAZ, pido un fuerte aplauso para el **Maestro Francisco Javier Uribe Rojas** y pido por favor al maestro pase a recoger su medalla. Se dice siempre orgulloso fresnillense, ofrecemos por favor un fuerte aplauso al **Maestro Francisco Javier Uribe Rojas**, muchas gracias. Fresnillo es más que la cabecera es también sus casi 250 comunidades. **José González Domínguez**, conocido como “Pepe de Mariana”, y a propósito quiero agradecer a todos los hermanos de Mariana de esta comunidad hermosa de Fresnillo, Zacatecas les pido un fuerte aplauso para ellos porque quisieron acompañar a Don Pepe de Mariana gracias por acompañarnos. Decíamos Pepe de Mariana, porque es de la comunidad de donde es originario, Don José González Domínguez nació en 1948 en la Colonia Monte Mariana desde donde los 16 años comenzó a jugar un deporte típico y clásico de nuestras comunidades de Fresnillo, el rebote a mano con pelota dura, primero en zonas como Plateros, Trujillo, Plenitud, Lobatos y más adelante en municipios como Zacatecas, Guadalupe, Ojocaliente y Valparaíso. Al paso de los años, Don Pepe como cariñosamente se le conoce, se convirtió en campeón y fue catalogado como el mejor rebotero del Estado de Zacatecas. Sin embargo a los 42 años, emigró a Estados Unidos, practicando la actividad en la Unión Americana, sin el sabor local. Posteriormente se retira de este deporte, dejando en su familia el legado de su trascendencia y el ejemplo de su tenacidad y talento, les pido por favor un fuerte aplauso para **José González Domínguez**, “Don Pepe de Mariana”, muchas felicidades Don Pepe gracias, gracias por acompañarnos y gracias también a toda la gente de Mariana que esta esta mañana con nosotros, esta tarde ya, con nosotros. Lic. Don José, gracias. En una de las Sesiones de comisiones me pedían los regidores, que no olvidáramos, que no dejáramos de lado a las mujeres, porque también y mucha a mucha honra, también reciben la Medalla al Mérito y quiero iniciar con ellas con **Geraldine Monserrat Rodríguez Rodríguez**. Su pasión por la velocidad comenzó a sus ocho años, al asistir a una carrera tradicional de motocross en donde decidió subirse a una moto y sin saber cómo se hacían los cambios en su manejar, pudo manejarla y a la vez, saber que quería dedicar a ello, pero la entonces negativa de su mamá sólo aplazó su sueño, dedicándose a la práctica de la natación a mar abierto, logrando cruzar Barra de Navidad a Playa Menique; este hecho permitió que su padre, que además era piloto de autos y que esta tarde está también con nosotros muchas gracias por acompañarnos, decide impulsarla para conocer de mecánica y luego de manejo de vehículos tipo Off Road desde sus 12 años. Comenzó a competir en el 2019 en la pista Fresnillo con un inconveniente, los demás competidores eran hombres, ya que no había categoría femenil, eso tampoco la detuvo y a la fecha sigue participando año con año en categorías clase 4 y clase 6 manteniéndose en los primeros lugares de la tabla pido por favor un fuerte aplauso para **Geraldine Monserrat Rodríguez Rodríguez**, fuerte el aplauso por favor para Geraldine Monserrat Rodríguez Rodríguez, tomen asiento por favor. **Dr. Alejandro García Macías**. Es Doctor en Sociología por la Universidad Autónoma de Barcelona y Maestro en Sociología Industrial y del trabajo por la Universidad Autónoma de Aguascalientes, actualmente se desempeña como Profesor Investigador del Centro de Ciencias Sociales y Humanidades de la UAA, además de ser Secretario Técnico del Consejo Regional Centro Occidente de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de

Educación Superior. Nieto de expresidente de Fresnillo, Don Ángel Macías, García Macías es miembro del Consejo para la Implementación de Indicadores de Desarrollo Mediático de la Unesco y del Consejo Ciudadano del Premio Nacional de Periodismo, así como de la Asociación Mexicana de Investigadores de la Comunicación. Pertenece al Sistema Nacional de Investigadores, nivel I; como docente ha sido profesor invitado en la Universidad de Sevilla, España y de la Universidad de la Plata en Argentina. Sus investigaciones tocan temas como redes personales y comunidades, capital social, desarrollo urbano, trabajo, educación, entre otros. Ha publicado libros y participado en más de 10 capítulos de otros libros, así como en revistas científicas arbitradas, ha dirigido tesis de posgrado en México y en el extranjero. Fue funcionario de primer nivel en el municipio de Aguascalientes y asesor del Senado de la República, antes de salir de esta tierra, también fue locutor de la XEQS y reportero de El Sol de Zacatecas. Les pido un fuerte aplauso por favor para el **Dr. Alejandro García Macías**, fuerte el aplauso por favor para el Dr. Alejandro García Macías y bueno ya que hablamos de doctores sigamos con ellos. **Dr. Jesús Alberto Quezada Gallo**. Egresado de la ingeniería Bioquímica de la Universidad Autónoma de Aguascalientes, realizó estudios de maestría y doctorado en la Ecole Nationale Supérieure de Biologie Appliquée a la Nutrition et a Alimentation (ENSBANA) de la Universidad de Borgoña en Francia. Sus investigaciones tienen que ver con las propiedades de biopolímeros aplicados en alimentos y la mejora de estos. Su trabajo profesional se centra en el aseguramiento de la calidad en alimentos y ha tenido participación en decenas de congresos nacionales e internacionales además de haber publicado más de 30 artículos en revistas científicas y cinco capítulos de libros especializados además de dirigir proyectos de investigación. Actualmente es profesor del programa de ingeniería de Alimentos de la Universidad Iberoamericana de la Ciudad de México, demos un fuerte aplauso por favor para el Dr. Jesús Alberto Quezada Gallo, fuerte el aplauso por favor para el Dr. Jesús Alberto Quezada Gallo, gracias tomen asiento por favor. Ahora hablemos de doctoras, pedíamos y necesitamos que más mujeres ocupen más puestos y hablemos ahora de la **Dra. Verónica Sosa Arredondo. Directora de Escuela de Enfermería**, aunque es originaria de Juan Aldama, es fresnillense por adopción ya que cursó en la Escuela de Enfermería “Beatriz González Ortega” la licenciatura y se especializó en Administración de servicios de enfermería. Es además maestra por la Universidad Cuauhtémoc Aguascalientes y Doctora en Investigación Educativa por la Normal de Ciudad Madero, Tamaulipas. Desde 1978 su labor en el apostolado de enfermería en el Hospital General de Fresnillo y comienza a la par, su labor docente en la escuela de Enfermería, en 1984 asume la subdirección del plantel y en 1988 a la fecha, la dirección; es decir 36 años al frente de esta noble institución emblemática para Fresnillo. En temas de igualdad por poner un ejemplo desde 1989 logró que se aceptara al primer varón estudiante. Ha obtenido el V Premio Iberoamericano a la Excelencia Educativa lo que la llevó a recibir el Doctorado Honoris Causa de Iberoamérica en Guayaquil, Ecuador en 2008. Finalmente un número, que habla de la trascendencia de la doctora, 7,081 egresados de la institución que dignamente dirige, fuerte el aplauso por favor para la Dra. Verónica Sosa Arredondo, fuerte por favor el aplauso para esta fresnillense por aversión, de a ver hecho grande el tema de la educación de la enfermería y su docencia en esta, en esta tierra chica de Fresnillo Zacatecas, tomen asiento por favor, muchas gracias doctora. **Miguel Galaviz Pacheco**. Reconocido Migrante originario de un lugar muy emblemático de Fresnillo de la colonia Esparza, actualmente radica en Compton, del condado de Los Ángeles, California. Trabaja en favor de la comunidad migrante en la Federación de Fresnillenses en California, al lado de nuestra querida Loli Trejo. Su labor altruista la ha enfocado al municipio de Fresnillo, por ejemplo al ofrecer permanentemente alimentación para integrantes de familias de pepenadores, donación anual de juguetes en Navidad, así como la realización de espectáculos para niños. Como Secretario de esta Organización de Migrantes Fresnillenses en Estados Unidos, destaca su labor con la donación de material médico, mascarillas, gel antibacterial y guantes en la pasada pandemia de Covid, así como despensas a integrantes del Sindicato de Músicos que se encontraban sin trabajo. También destaca la donación para el Hospital General de camas de hospital, sillas de ruedas, muletas, bastones, así como medicamentos y en comunidades, uniformes para la práctica del béisbol y material deportivo para menores, por mencionar solamente mucho del trabajo que la comunidad sigue haciendo por Fresnillo, les pido un fuerte aplauso para Miguel Galaviz Pacheco, nuevamente fuerte el aplauso por favor para un fresnillense que hallando las fronteras sigue poniendo en alto el nombre de Fresnillo, felicidades señor y hace un momento escuchábamos Miguel Galaviz Montoya, corregimos, gracias. Hace un momento escuchábamos las notas de la

banda sinfónica de Fresnillo y es a continuación momento de hacer mención de **Carlos Eduardo Vanegas Guerrero**. Originario de este Mineral en el año de 1997, es actualmente director de la Banda Sinfónica Municipal y de la Escuela de Música Santa Cecilia, preside además la Asociación Nacional de Directores de Bandas Sinfónicas de México. De formación como Químico farmacéutico, egresado de la UAZ. Ingresó a la banda de música a los 10 años con los maestros queridos de Fresnillo, José María Vanegas y Francisco (Panchito Vanegas), tiene una amplia trayectoria en la ejecución de instrumentos como saxofón soprano y además cuenta con estudios profesionales de la Unidad Académica de Música de la UAZ. Como docente, ha colaborado en la Escuela Santa Cecilia. Es arreglista y director y participa como tal en diversos puntos de la república en festivales musicales siempre con el lema: “La música hace personas de bien”, les pido un fuerte aplauso para no sé qué número de generación de los Vanegas que han hecho de Fresnillo y Fresnillo de ellos, fuerte el aplauso por favor para Carlos Eduardo Vanegas Guerrero, fuertes las notas, muchas gracias, mucha alegría por supuesto Carlos Eduardo Vanegas Guerrero. Sigue el turno de otra dama, la **Dra. Karla Arely Rodríguez Magdaleno. Investigadora UAZ**, actualmente es docente e investigadora de la Universidad Autónoma de Zacatecas con una destacada trayectoria en el campo de la ciencia y la tecnología, especialmente en la Física. La doctora Rodríguez Magdaleno es ingeniera física y maestra en Ciencias Físicas por la UAZ y doctora por la Universidad Autónoma de Morelos, fue reconocida en 2018 con el Premio Estatal de la Juventud. Ésta destacada doctora ha realizado estancias posdoctorales y actualmente pertenece al Sistema Nacional de Investigadores, nivel 1. Cuenta con publicaciones en revistas arbitradas y se ha especializado en el estudio de la física en semiconductores, desarrollo de nuevas tecnologías y la nanotecnología, además, ha recibido el Premio “José Árbol y Bonilla” por su talento e innovación en el ámbito científico y pertenece a la Sociedad Mexicana de Materiales, de Energía Solar y de la Sociedad Mexicana de Física, un fuerte aplauso por favor para recibir a la Dra. Karla Arely Rodríguez Magdaleno, fuerte por favor el aplauso para la Dra. Karla Arely Rodríguez Magdaleno, un orgullo una fresnillense muy destacada, de San José de Lourdes así es, de San José de Lourdes. A continuación **Maestro Ismael Bárcenas Orozco. Sacerdote Jesuita** Nacido en Fresnillo en 1971, hijo del ingeniero Ismael Bárcenas Ríos, quien ya recibió esta preseña, que también se encuentra presente con nosotros esta tarde, cursó estudios de ingeniería en el Instituto Tecnológico Superior de Occidente (ITESO), ingresó a la Compañía de Jesús en 1997, cuenta además con la licenciatura en Ciencias Religiosas por la Universidad Iberoamericana de la Ciudad de México, la maestría en Filosofía en Humanismo y Ciencias Sociales (por el ITESO) y un máster en filosofía por la Universidad Pontificia de Comillas en Madrid, España. Ha sido profesor de la Universidad Iberoamericana de la Ciudad de México, de Tijuana, de León y actualmente de la ciudad de Torreón, Coahuila. Su labor pastoral la ha realizado en comunidades indígenas de Tabasco, Chiapas y Chihuahua. Además de apoyar a presos de las entonces Islas Marías, siempre con un espíritu de servicio y con una luz de esperanza a los más necesitados, propio, espíritu propio del fresnillense, recibamos con un fuerte aplauso al Maestro Sacerdote Jesuita, Ismael Bárcenas Orozco, fuerte el aplauso por favor para el maestro Ismael Bárcenas Orozco. A continuación también los artistas son reconocidos esta tarde, **Carlos Alberto Sánchez Magallanes**. Aunque es originario de Guadalajara, Jalisco; desde pequeño reside en Fresnillo, formó parte del taller de Julio Ruelas y bajo el cobijo de maestros como Ismael Guardado, José Luis Bustamante, Ghislaine Thomas y Kenryo Jara, se especializa en técnica de dibujo moderno, pintura, grabado y escultura. Tiene más de 400 exposiciones entre individuales y colectivas, su obra se ha expuesto en galerías y museos de México como el Palacio de Bellas Artes, o de Los Ángeles, Nueva York, Chicago y Miami, así como en países europeos como Alemania, Luxemburgo, Italia, Francia, Bélgica o Portugal. Ha merecido reconocimientos en Colombia y además ha sido seleccionado para el Salón de Otoño de Madrid y de la Unesco en el Museo Internacional del Arte Contemporáneo sobresale por su mural público en Friuli en Venecia, Italia. Su obra forma parte de colecciones permanentes en diferentes museos del país y sus trabajos se han publicado en revistas de arte, catálogos y libros especializados en América y Europa, recibamos con un fuerte aplauso por favor al artista plástico Carlos Alberto Sánchez Magallanes, fuerte el aplauso para Carlos Alberto Sánchez Magallanes. Tiempo de más mujeres **Dra. Libertad Barrón Palos**. Originaria de Fresnillo, ésta física egresada de la Facultad de Ciencias Físico Matemático de la Universidad Autónoma de Nuevo León, es doctora en ciencias por la UNAM. Fué investigadora posdoctoral en Los Álamos National Laboratory y actualmente es investigadora en el departamento de Física nuclear en la máxima

casa de estudios del país, la UNAM. Forma parte del programa académico PRIDE y del Sistema Nacional de Investigadores (SNI), especializada en física nuclear experimental, sus investigaciones abordan disciplinas como astrofísica y física contemporánea. Su producción editorial es de 25 artículos y 35 memorias arbitradas, así como capítulos en libros e impartición de seminarios en el país como en el extranjero. Finalmente ha recibido diversas distinciones y reconocimientos por la calidad de su desempeño académico. Fue presidenta de la División de Física Nuclear de la Sociedad Mexicana de Física, entre otras responsabilidades académicas y de docencia. Actualmente se encuentra en una estancia sabática en Canadá en el Centro de Investigación de Acelerador de Partículas y le pido por favor a la Dra. Tania Rosa Isela Barrón Palos hermana, pase por favor a recoger a su nombre esta Medalla al Mérito y fuerte el aplauso por favor, porque estamos dándonos cuenta de que las mujeres son francamente destacadas en las ciencias y en la docencia y en la investigación, fuerte el aplauso por favor para la Dra. Tania Rosa Isela Barrón Palos, que en su nombre recibe insisto el de su hermana la Dra. Libertad Barrón Palos, tomen asiento por favor. No es una sesión de doctores pero bueno se está reconociendo a muchos de ellos, con mucho orgullo al **Dr. David Camacho Campos. Fundador UAF y promotor de Fresnillo.** Originario de Fresnillo e hijo de expresidente municipal David Valle Camacho, este prestigiado pediatra trascendió a su obra, en él y en el Ingeniero Ismael Bárcenas Ríos, se sostiene no sólo la fundación de la Universidad Autónoma de Fresnillo, sino la lucha permanente porque fuera una realidad, ya se sabe que desde el inicio de la tarea de hacer andar esta universidad, hubo resistencias a nivel gubernamental entonces en Zacatecas, sin embargo el tesón y hasta la terquedad de que se abriera en El Mineral la primera universidad fue la premisa para que en 1985 se ofreciera por primera vez una opción educativa con un primer eslogan: "Para que nuestros hijos se queden en casa". Fue presidente del Consejo de la Universidad Autónoma de Fresnillo, creyó en un lugar que sirviera de descanso para las familias y de la práctica del deporte y creo que tuvo mucho que ver para el nacimiento del Club Campestre de Fresnillo. Como médico, como pediatra especialmente, dio más de su tiempo en favor de los niños que atendía y su patria chica fuera siempre como lo fue hasta el día de su muerte una prioridad en su vida, recibe pos-mortem la Medalla al Mérito José González Echeverría el Dr. David Camacho Campos y la recibe en su lugar la Señora Lety Camacho así como su hijo Eduardo por favor pasen al frente, fuerte el aplauso por favor para la señora Lety Pérez de Camacho y su hijo Carlos Eduardo Camacho Pérez y donde pudiera estar con cariño el Dr. David Camacho Campos, gracias por hacer de fresnillo un lugar mejor para vivir, muchas gracias, tomen asiento muchas gracias, fuerte el aplauso por favor. **Javier Cataño Suárez. Joven Atleta con discapacidad,** pero que no le limita de ninguna manera para salir adelante, a la edad de 9 años fue detectado con un osteosarcoma en el fémur izquierdo lo que lo llevó a serle amputada una de sus extremidades, con un corazón a prueba de todo, comenzó a practicar varios deportes, siendo en 2022 que clasificó para el campeonato nacional CONADE en Hermosillo, Sonora; en lanzamiento de jabalina y de bala, disciplinas en las que obtuvo la medalla de oro. Un año más tarde compite nuevamente obteniendo la de bronce. Desde hace seis años practica el CrossFit y está a punto de viajar a un campeonato mundial. Hoy a sus 17 años continúa con su deseo de sobresalir por medio de la práctica del deporte, pido un fuerte aplauso para Javier Cataño Suárez, fuerte el aplauso por supuesto, merecidísimo este joven orgullo de esta tierra, felicidades Javier, felicidades, se llevó el aplausómetro pero, se lleva también el cariño de la gente porque me dicen me lo platicaba su mamá, tienen un ánimo a prueba de todo felicidades Javier, vamos ahora con más mujeres. **Danna Valeria de Luna Álvarez.** Originaria de Fresnillo, Zacatecas; esta joven basquetbolista, claro tenía que ser el basquetbol, inició a jugar desde los cinco años con participación en diversos torneos y copas en diferentes Estados de la República, siendo ya campeona nacional en su categoría, más adelante participó en Estados Unidos, en Phoenix, Arizona; en donde obtuvo el MVP la jugadora más importante en el Queenz of the City. Pertenece a la Selección Nacional Under 12 debajo de 12 años y representó al país, no solamente a Fresnillo ni a Zacatecas, a México, en Brasil, siendo campeona de la competencia, recibamos con un fuerte aplauso a Danna Valeria de Luna Álvarez, fuerte el aplauso por favor para esta joven que apenas inicia su carrera deportiva pero que ya ha dado importantes frutos, muchas gracias. Pero no solamente tenemos basquetbolistas destacadas también basquetbolistas hombres. Y le pido por favor pues mencionaremos a Carlos Eduardo Badillo, con apenas once años de edad, Carlos Eduardo ha destacado en las actividades deportivas como Tae Kwon Do, disciplina que practicó por varios años y actualmente en el Basquetbol, práctica que lo llevó a representar

no solo a Fresnillo, sino a México y también en Brasil en el Minibasquet Under 12 que se celebró en este país Sudamericano, esto en el pasado mes de julio, seleccionado por la Comisión Nacional. Es actualmente a su corta edad, seleccionado nacional y detectado como talento en el baloncesto, se prepara para asistir con la Selección Nacional a Francia el próximo año y además ha sido invitado a escuelas preparatorias de Estados Unidos, ya le echan el ojo haya, le damos un fuerte aplauso por favor a Carlos Eduardo Badillo, fuerte por favor el aplauso para Carlos Eduardo Badillo, joven talento, seguramente pisará muchas duelas, tomen asiento por favor. Tiempo de mujeres **Rosa Martha Baez Padilla**, artista plástica creadora plástica nacida en Fresnillo, estudió Diseño Gráfico en la Universidad Autónoma de Guadalajara. Cuenta con más de 20 exposiciones individuales y 50 colectivas. Ha sido seleccionada para el Concurso Nacional Plástica sobre Rieles en Entijuanarte y del Festival Leonardo Da Vinci, ha conseguido primeros lugares en diversos certámenes en Jalisco, Aguascalientes, San Luis Potosí, Texas, entre otros. Es la primera Fresnillense en pertenecer a la exposición permanente de zacatecanos en el Museo Manuel Felguérez en Zacatecas, es creadora permanente y beneficiaria de diversas becas, pido un fuerte aplauso por favor para Rosa Martha Baez Padilla; despedimos a esta creadora plástica Rosa Martha Baez con un fuerte aplauso por favor gracias, tomen asiento por favor y bueno pues el básquetbol no puede estar lejos de Fresnillo, invaluablemente el talento y la veta de talentos no, para. **Pedro Antonio Rodríguez Morales**, Promotor basquetbol infantil; Licenciado en Administración de Empresas y en Ciencias del Deporte, este joven formador de generaciones en basquetbol de 38 años comenzó su labor en Monterrey desde hace ya casi dos décadas 2007, cuenta con certificaciones nacionales e internacionales en la formación de jugadores, a la par de campeonatos locales, regionales y nacionales. En su oportunidad tuvo la responsabilidad de coordinar la asistencia y participación de niños fresnillenses en clínicas nada más y nada menos que con Michael Jordan en la ciudad de Los Ángeles, California. Ha impartido además clínicas en Italia a jóvenes de 12 a 18 años y finalmente, hace unas semanas acudió con varios equipos de basquetbol a Brasil, ya lo mencionamos en donde logró el campeonato internacional en categorías 2012 y 2011, Pedro tuvo que dejar un viaje que estaba llevando a cabo en el sur del país porque consideró que no podía faltar a esta cita, fuerte el aplauso por favor para Pedro Antonio Rodríguez Morales. Hablamos al inicio de esta sesión acerca de la música de como Tomas Méndez, Manuel M. Ponce, Enjambre, Temerarios y no terminaríamos, pero también hay que reconocer a los hombre que durante muchos años se han dedicado y con talento a la música; **Jesús María Soto Ruvalcaba**, Compositor y Trompetista Fresnillense: Conocido como “El Churris”, este destacado trompetista, compositor y arreglista Fresnillense, nació en Fresnillo en 1961 y a los 7 años ya tocaba el cornetín, luego al acudir a la escuela de música del profesor Cuco Rodríguez, conoció más instrumentos. Junto a sus hermanos fundaron el tamborazo “Pulgas Babys” que posteriormente se convirtieron y muchos los recordarán seguramente en los “Chispitas Brass” recorriendo particularmente el norte del país, años más tarde, incursionó en los géneros del jazz y blues, su dominio y amor por la música lo lleva a dominar la ejecución de siete instrumentos: como la trompeta, el trombón de vara, el corno francés, el piccolo, la tuba de pecho y el barítono de marcha. Tiene 250 composiciones, 50 melodías y ha alternado con artistas como Alexander Abreu, la Orquesta de Piñeiro, Compay Segundo, Isis Flores, Martín Urieta, entre otros. Algunas de sus composiciones han sido grabadas como por el ejemplo por el Conjunto Primavera, La Auténtica de Jerez, Conjunto Río Grande, Los Rivers. En la Habana, Cuba realizado giras artísticas y algunas de sus composiciones llevan la marca de la casa: “Son Fresnihabana”, “Fresniyork” y “Virgen de la Purificación”, entre muchas otras, recibamos con un fuerte aplauso a Jesús María Soto Ruvalcaba por favor, Churris así se le conoce con mucho cariño por supuesto gracias por acompañarnos esta tarde, fuerte el aplauso por favor para uno de los talentos musicales de esta tierra de Fresnillo, que tiene una veta inagotable, muchas gracias, más mujeres por supuesto; **Bióloga Victoria Eugenia Márquez Huizar**, Química Farmacobióloga de profesión por la Universidad Autónoma de Zacatecas, nacida en Fresnillo, madre de dos hijas y abuela de tres nietos, es además fundadora de Laboratorio Central, laboratorio ícono de esta tierra que después de 44 años continúa sirviendo a la comunidad bajo la norma de calidad ISO:9001. Su labor ha ido más allá de la actividad química ya que también participó en la Asociación Mexicana de Mujeres Jefas de Empresa y en 1994 fundó el Colegio de Químicos, Capítulo Zacatecas. Finalmente cabe destacar que otra de sus pasiones es la promoción de la actividad cultural, es artista plástica con exposiciones individuales y colectivas, recibamos con un fuerte aplauso por favor a la Bióloga Victoria

Eugenia Márquez Huizar y es acompañada por su señor esposo en una clara combinación de su talento y amor felicitades, muchas felicitades fuerte el aplauso por favor por una mujer que le sigue aportando todo la vida a Fresnillo, muchas gracias, muchas gracias fuerte el aplauso por favor para la Bióloga Victoria Eugenia Márquez Huizar, tomen asiento por favor y no podemos dejar de lado todavía hay más Doctores un hombre que no se entendería Fresnillo sin su presencia; **Doctor Javier Ruiz Luján**, aunque es originario de Jerez, Zacatecas, hizo en Fresnillo su morada, es Fresnillense por adopción. Cirujano general por el Instituto Politécnico Nacional, pero a la vez es investigador académico, profesor, charro, basquetbolista, atleta, empresario, solo por citar algunas de sus pasiones. Es miembro de diversas asociaciones médicas, fue presidente del Patronato de la Feria de Fresnillo, Consejero ciudadano del IFE en el Estado, accionista de diversas empresas en Fresnillo y Zacatecas por ejemplo el Hotel Quinta Real, pertenece al Club Rotario de Fresnillo, entre otras membresías. Como promotor de la actividad charra, fundó esta asociación en El Mineral y la ha promovido especialmente en Palma Delgadita y en todo el Estado, en donde por ejemplo, organizó el Torneo Nacional Charro. Por esta actividad, la Banda El Recodo de Cruz Lizárraga, le dedicó un corrido de la autoría de Germán Lizárraga. Además, es socio honorario de la Asociación de Charros de Los Ángeles, California desde 1993. Recientemente y con el equipo de basquetbol de Fresnillo, acudió a San Luis Potosí en donde obtuvieron el primer lugar de su categoría, hasta la fecha sigue corriendo, encestando y promoviendo la más mexicanas de las fiestas, la charrería. En su actividad de empresario, destaca también su labor en la agricultura y su trabajo en el campo, recibamos con un fuerte aplauso al Doctor Javier Ruiz Luján, si quieren algunos familiares acompañarlo, muchas felicitades muchas felicitades Doctor viene acompañado de su señora esposa de sus hijos de sus nietos, tomemos asiento por favor, la Medalla al Mérito se otorga también además de personajes como ya hemos visto que han recorrido este escenario a lo largo de esta mañana, también se entrega a organizaciones y es a la **Organización Estación Gutiérrez**, que apoyo a migrantes Destacando en el Servicio Social, el grupo de apoyo “Estación Gutiérrez, brinda auxilio desde hace varios años a migrantes que atraviesan el Estado y especialmente Estación Gutiérrez a bordo del ferrocarril que es conocido como “La Bestia” hermanos en su mayoría centroamericanos que pasan frío, sed, hambre, calor, enfermedades. Su principal objetivo es mitigar ese sufrimiento que sufren a bordo del ferrocarril es mitigado por medio de comidas preparadas con apoyo de familias de comunidades de San José de Lourdes, Ramón López Velarde conocida como (La Chicharrona), Rancho Grande, La Encantada, La Salada, Vallecitos, La Quemada, Altamira y El Mezquite por mencionar solamente algunas con el sueño inicial de Cecilia de Santiago Alvarado y con el apoyo de Juan Manuel Castro Vaquera y Mary Cruz Quiroz Martínez, este grupo integrado por más de 15 personas, ofrecen además de alimentos, ropa, cobijas y hasta un lugar para ducharse, cuando el tren se detiene por tiempos prolongados. Demos un fuerte aplauso por el apoyo incondicional, digno de reconocerse, Organización Estación Gutiérrez Apoyo a Migrantes, recibe el reconocimiento Cecilia de Santiago Alvarado, Maricruz Martínez y Juan Manuel Castro Vaquera, muchas felicitades, fuerte el aplauso por favor a una organización que habla justamente del espíritu fresnillense, tomen asiento por favor; estamos a punto de finalizar vamos a reconocer a un hombre que se entrega la Medalla al Mérito post mortem; **Efrén “Ratoncito” Sánchez Cornejo**, para muchos que conocen del pugilismo, “Ratoncito” Sánchez es el máximo exponente del boxeo en El Mineral, oriundo de la calle Plateros, comenzó laborando en The Fresnillo Company, a escondidas de su madre, comienza a practicar el boxeo en un ring provisional de la calle del Perico, hoy Lázaro Cárdenas, con el apodo de “Ratoncito” y busca que su madre no se entere que aparecía en algunas carteleras de las arenas entonces Echeverría, la arena América y la arena El Patio, poco a poco y conforme obtenía victorias, comenzó a boxear en varias entidades del país y luego participar en los Juegos Centroamericanos se retiró a los 35 años de edad y con la pasión del cuadrilátero, incursiona como réferi y manager y adapta un gimnasio para preparar a nuevas generaciones. Fundador de una familia que hoy cuenta con bisnietos, Efrén Sánchez representa un orgullo para su familia y por supuesto para Fresnillo, recibe en nombre de su señor padre esta Medalla el Mérito pos mortem el Ingeniero Efrén Sánchez Acevedo hijo del “Ratoncito” Sánchez un fuerte aplauso por favor para él, muchas gracias, muchas gracias tomen asiento por favor. Finalizamos con la gente que esta mañana ha sido reconocida y finalizamos también con una organización de pronto dicen que hay que reconocer, pero también hay que reconocer hacia adentro **la Unidad del Cuerpo de Protección Civil y Bomberos**; nacido en 1985, el cuerpo

de Bomberos de Fresnillo surge luego de que varios empresarios fresnillenses conocido como Grupo X que por ciento integraba el Doctor Javier Ruiz Luján proporcionaron un carro bomba o camión de bomberos, estableciéndose en un taller del municipio, a un lado del Extemplo de la Concepción, integrándose un equipo de voluntarios, se hicieron de una ambulancia y luego una pipa que auxiliaba en momentos de socorro para apagar fuegos. Años más tarde, el Club Rotario Fresnillo donó un terreno en que actualmente se encuentra su base de operaciones llamando a la estación “Club Rotario Vicente Maldonado”, también en honor de otro hombre otro doctor que le diera brillo a esta tierra, el Doctor Vicente Maldonado posteriormente en 2006, se establece la Unidad Municipal de Protección Civil de Fresnillo que a la fecha ha contado con nueve responsables. Actualmente este destacado grupo brinda atención y más servicios que van desde rescates acuáticos, apoyo en inundaciones, derrumbe de viviendas, rescate de animales y capacitación a empresas y escuelas. Por citar un número, en los últimos seis años, han ofrecido cerca de 30,000 apoyos en favor de la ciudadanía, demos un fuerte aplauso por favor al Honorable Cuerpo de Protección Civil y Bomberos reciben a nombre de ellos Víctor Rene García Magallanes, Carlos Daniel López García y Miguel Ángel Zamorano Padilla, fuerte el aplauso por favor para el Honorable Cuerpo de Protección Civil y Bomberos de Fresnillo, tomen asiento por favor, a continuación cedemos el uso de la voz a una de las representantes de esta parte que ha recibido la Medalla al Mérito el Doctor Alejandro García Macías para que a nombre de todos ellos dirija una mensaje por favor. **Uso de la Voz.- Doctor Alejandro García Macías.-** Señoras y Señores integrantes del Honorable Ayuntamiento Constitucional de Fresnillo, Señora Alcaldesa Doctora Rita Rocío Quiñones de Luna, distinguidos invitados especiales, agradezco este merecido honor de dirigirme a todos ustedes a nombre de los afortunados y de orgullosos fresnillenses que el día de hoy hemos recibido esta medalla “ José González Echeverría “ a quienes felicito y abrazo se trata de una tarea muy difícil pero intentare que mis palabra reflejen lo que podría ser, algunas coincidencias del sentir compartido por este conjunto de personas tan destacadas y de áreas y disciplinas tan diversas, así como de las organizaciones y las familias de las entrañables personas a quienes recordamos ya en su ausencia definitiva, decía el Apóstol de la Independencia Cubana José Martí, que la gratitud como ciertas flores no se da en la altura y mejor reverdece en la tierra buena de los humildes, así con toda humildad, con sincera humildad quién hemos sido homenajeados este medio día le agradecemos al Honorable Ayuntamiento por considerar que somos acreedores a esta nombre distinción, nos resulta también altamente simbólico y emocionante el hecho de la recibirla justo en el 470 Aniversario de la Fundación de nuestro querido mineral y en este recinto tan simbólico para nuestro pueblo, con el corazón muy conmovido y con el pleno convencimiento de que esta medalla nos hace comprometernos cada día más a seguir siendo dignos y dignas hijos de esta tierra la tomamos en nuestras manos y pueden estar seguros de que la vamos atesorar como una de nuestras más valiosas posesiones gracias, muchas gracias. Aunque el escritor Álvaro Montis dijo alguna vez, que cuando la gratitud es tan absoluta las palabras sobran permitan decir algunas más dignos hijos de esta tierra no es una frase que uno pueda decir a la ligera, no quiero faltar a la verdad si digo que después que la gratitud, la segunda coincidencia que podemos tener los hoy homenajeados es que probablemente nunca pensamos que aquellas cosas que hacemos y que disfrutamos y que definen nuestra vida sean por si mismas razón suficiente para pensar que somos ilustre de modo alguno; creo que todas y todos somos y nos reconocemos como parte de la inmensa mayoría de la gente de Fresnillo, esa que sale todas las mañanas a desempeñar honestamente su trabajo, su oficio o su profesión, aquella que se propone realizar una nueva pieza musical o una coreografía, somos parte de esa gente que aspira tener un mejor desempeño o una mejor marca en el deporte cueste lo que cueste o aquella que busca servir desinteresadamente a los demás desde una organización o una dependencia, somos parte de todos los que han tenido que migrar y padecer la lejanía de la familia y de la tierra, somos parte de la gente que cada día hace su aporte para tener una mejor sociedad haciendo simplemente lo que mejor sabe hacer, lo que le da satisfacciones lo que le llena de vida, creo que no nos sentimos ciudadanos distinguidos en el sentido de buscar reconocimiento y vana gloria, simplemente somos personas que a base de trabajo, dedicación, empeño y pasión por lo que hacemos, hemos tenido la fortuna de poder destacar en nuestros respectivos campos eso si nos llena de orgullo ser Fresnillenses, ser parte de nuestra gente. Porque es importante que se sepa claramente en todas partes, en Fresnillo la gente trabajadora, competente, honesta, servicial, pacifica es la mayoría, somos más los que queremos la paz y concordia, donde quiera que estemos la gente buena de Fresnillo somos y

seremos siempre más que a nadie le quepa duda. Quisiera también dedicar unas breves palabras a lo que pienso que es un profundo y compartido orgullo por nuestras raíces, las raíces es quizás la mejor metáfora, para describir aquello que de forma oculta sostiene lo externo y lo visible, también es lo que nos ancla y nos permite mantener los pies en el suelo mientras aspiramos aun tan arriba como se pueda, como el cielo físico o espiritual como el destino, pero al mismo tiempo referirnos a las raíces nos permite evocar el pasado recordar lo que fue, y lo que estuvo antes que nosotros agradecer la gente que nos dio ejemplo, que nos formó, que nos empujó o que incluso nos retó, para que hoy seamos las personas que somos, dediquemos un breve momento a recordar cada uno de dónde venimos y a quienes les debemos tanto, pero no necesito algunos ejemplos propios que ilustren esta idea en el caso de quién les habla pondría yo tan atrás con personas como un bisabuelo que fue jardinero de la Hacienda Proaño a quién le prestaban para vivir nada menos que un espacio de nuestro magnifico Ágora o del otro que después de la revolución vivía de una modesta carbonería porque los billetes de uno y de otro bando dejaron de tener valor, del abuelo que vino de lejos para trabajar en la mina del otro que fue transportista, empresario de box, líder político ya lo decía nuestro amigo Horacio González, o de mujeres como de esta bisabuela que perdió la movilidad de la mitad de su cuerpo por la impresión de presencia cuando mataron a su hermano, una abuela que a tantas mujeres ayudo a dar a luz, otro que impulso la gran restauración de aquel hospicio en nuestro Ágora que fue su casa de niña cuando todavía era un cuartel y a los tíos que nos dieron nuestros primeros trabajos en sus carpinterías, a la tía que nos enseñó a leer, mi madre que fue música y hoy es bailarina de danzón, a las hermanas y a los hermanos a la familia con quien crecimos, a los profesores y maestros, a los compañeros y colegas, a la familia que cada uno a formado directamente y por la cual cada quién entrega su vida en mi caso mis hijos su mamá, mi nieta que no viene porque llora mucho gracias, gracias por tanto. A la gente que amamos a todas y a todos aquellos que hoy se alegran junto a nosotros por haber recibido esta Medalla al Mérito y así junto a estas que orgullosamente son algunas de mis raíces desde aquí conmemoró en nombre suyo las de cada uno de ustedes que recibieron este homenaje, déjenme cerrar con un intervención con algo que para quienes habla es muy especial, es una mención que hoy recuerdo a mi padre Don Alejandro que hace muchos años compuso un poema llamado “La Agonía de un Minero” que algunos bohemios todavía declaman y que termina así “Con todo y que mi pecho queda herido y llevo en mis pulmones un buen pago no te odio Fresnillo, te equivocas tus minas cimientan nuestras vida y aunque siempre te llevas un tributo yo te quiero terruño millonario y solo en mi alma resuenan insistentes la quejas de un minero agonizante” gracias, gracias Fresnillo”. **Uso de la voz Licenciado Horacio J. Jiménez González.-** Palabras que nos llegan muy hondo, fuerte el aplauso por favor para el Doctor Alejandro García Macías por su mensaje esta tarde y a continuación cedemos, tomamos asiento por favor y a continuación sedemos el uso de la voz a la Doctora Rita Rocio Quiñones de Luna para que nos brinde un mensaje, adelante por favor. **Uso de la Voz.- Doctora Rita Rocio Quiñones de Luna.- Presidenta Municipal.-** Muchas gracias muy buenas tardes tengan todos ustedes nuevamente, la verdad es que ha sido un día de muchas emociones con esta Medalla al Mérito “José González Echeverría” reiteramos nuevamente que este es nuestro Fresnillo real lleno de gente buena trabajadora que efectivamente todos los días nos levantamos con la única y firme visión de hacer las cosas bien, yo soy una más Fresnillense que todos los días lucha a diario que todos los días trata de hacer lo mejor que puede desde su trinchera, hija de padres comerciantes aquí está mi madre a la que amo, admiro y respeto y que yo creo el día de hoy son un claro ejemplo quienes han recibido la Medalla al Mérito y porque esto ha sido un pica piedra han sido una reacción ha sido el resultado de grandes esfuerzos, desde niños hasta personas ya más grandes ya no tan jóvenes, pero con todas las ganas de querer seguir aportando algo a su Municipio algo a su pueblo a Fresnillo escuchar ahorita al Doctor las últimas palabras en las que nos compartía parte de lo que escribió su señor padre y que decía Fresnillo no te odio, Fresnillo yo creo que todos los que vivimos aquí sabemos que el ser fresnillenses nos hace tener esa característica de lucha y de amor por nuestro pueblo yo creo que los que aquí vivimos hemos tenido la oportunidad de darnos cuenta y de vivir situaciones en las que los fresnillenses nos hemos solidarizado, muchas situaciones por amor y por el bienestar y somos de ese pequeño grupo tal vez, de personas que vemos el día a día del como si y eso me llena de orgullo el ser fresnillense a mi genera un motor para seguir siendo mejor persona todos los días, para seguir siendo un ejemplo para el día de mañana que se pueda recibir un mérito de hombre ilustres como los que ya el día de hoy se han reconocido y que a veces efectivamente,

no esperamos que por la cotidianidad de nuestro quehacer podamos ser un día reconocidos y que hoy a lo mejor algunos, como algunas personas de edad más temprana como a los niños que nos acompañaron a los jóvenes que nos acompañaron este día de la Medalla al Mérito pero yo estoy segura que el día de mañana, esta Medalla al Mérito les va a dejar ya una historia ya trascendió ya dejó huella, decía un buen amigo que hace poquito tuvimos la oportunidad de celebrar un homenaje con el premio del deporte nuestro amigo Cesar Casillas que decía pisa fuerte y deja huella, somos fresnillenses que pisamos fuerte y dejamos huella con el simple hecho de hacer eso que a nuestro Fresnillo le pueda dejar, o pueda hacer que mañana seamos mejores en cuanto a nuestro Municipio, somos insisto de esa pequeña parte del Municipio que vemos el cómo sí, el cómo sí hacer que las cosas sucedan, el cómo sí hacer que nuestro Fresnillo cada vez vaya mejor, a mí me da mucho gusto hoy cerrar esta QUINTA EDICIÓN de la Medalla al Mérito y yo creo que todos quienes por aquí pasaron deben de sentirse muy orgullosos de ser fresnillenses, muy orgullosos de haber tenido la oportunidad de haber formado de esa parte de las personas que conformaron la Medalla al Mérito durante todos estos cinco años, porque esto es parte de la historia de nuestro Fresnillo y el día de mañana ustedes serán recordados por esa parte por haber merecido ya, esta medalla y me siento muy orgullosa también y lo único que tengo para decirle a mi Fresnillo es gracias, mi gratitud por permitirme ser parte de esta sociedad fresnillense por permitirme haber gobernado este periodo que me toco cerrar de la administración que en su inicio encabezó el Maestro Saúl Monreal Ávila y que muy atinadamente el día de hoy cerremos también con mucho orgullo y con mucha gratitud esta Quinta Edición la Medalla al Mérito, muchísimas gracias en hora buena para cada uno de ustedes y muchísimas gracias a todos los que me acompañaron en el Cabildo el día de hoy, muchísimas gracias y que pasen muy bonito día.

**Uso de la voz.- Doctora Rita Rocio Quiñones de Luna.- Presidenta Municipal.-** Para finalizar pasamos al **Cuarto Punto** del orden del día correspondiente a la clausura de la sesión y solicito a todos los presentes ponerse de pie. Siendo la una de la tarde con cuarenta y seis minutos del día lunes 02 del mes de Septiembre del año dos mil veinticuatro, declaro formalmente clausurados los trabajos de esta Sesión Solemne y Pública de Cabildo, gracias a todos los presentes y un aplauso y felicidades para nosotros mismos y que viva Fresnillo; Gracias.

---

Lic. Juan Manuel Loera López  
**Secretario del Ayuntamiento  
y Gobierno Municipal**